

Evangelio Secular para el Domingo 6º del Tiempo Ordinario (12 de febrero de 2023)

PRIMER PASO: LECTIO

¿Qué dice el texto?

Lectura del santo evangelio según Mateo 5,17-37

Se dijo a los antiguos, pero yo os digo

En aquel tiempo, dijo Jesús a sus discípulos: ["No creáis que he venido a abolir la Ley y los profetas: no he venido a abolir, sino a dar plenitud. Os aseguro que antes pasarán el cielo y la tierra que deje de cumplirse hasta la última letra o tilde de la Ley. El que se salte uno sólo de los preceptos menos importantes, y se lo enseñe así a los hombres será el menos importante en el reino de los cielos. Pero quien los cumpla y enseñe será grande en el reino de los cielos.] Os lo aseguro: Si no sois mejores que los escribas y fariseos, no entraréis en el reino de los cielos.

Habéis oído que se dijo a los antiguos: "No matarás", y el que mate será procesado. Pero yo os digo: Todo el que esté peleado con su hermano será procesado. [Y si uno llama a su hermano "imbécil", tendrá que comparecer ante el Sanedrín, y si lo llama "renegado", merece la condena del fuego. Por tanto, si cuando vas a poner tu ofrenda sobre el altar, te acuerdas allí mismo de que tu hermano tiene quejas contra ti, deja allí tu ofrenda ante el altar y vete primero a reconciliarte con tu hermano, y entonces vuelve a presentar tu ofrenda. Con el que te pone pleito, procura arreglarte en seguida, mientras vais todavía de camino, no sea que te entregue al juez, y el juez al alguacil, y te metan en la cárcel. Te aseguro que no saldrás de allí hasta que hayas pagado el último cuarto.]

Habéis oído el mandamiento "no cometerás adulterio". Pues yo os digo: El que mira a una mujer casada deseándola, ya ha sido adúltero con ella en su interior. [Si tu ojo derecho te hace caer, sácatelo y tíralo. Más te vale perder un miembro que ser echado entero en el infierno. Si tu mano derecha te hace caer, córtatela y tírala, porque más te vale perder un miembro que ir a parar entero al infierno. Está mandado: "El que se divorcie de su mujer, que le dé acta de repudio." Pues yo os digo: El que se divorcie de su mujer, excepto en caso de impureza, la induce al adulterio, y el que se case con la divorciada comete adulterio.]

Habéis oído que se dijo a los antiguos: "No jurarás en falso" y "Cumplirás tus votos al Señor". Pues yo os digo que no juréis en absoluto: [ni por el cielo, que es el trono de Dios; ni por la tierra, que es estrado de sus pies; ni por Jerusalén, que es la ciudad del Gran Rey. Ni jures por tu cabeza, pues no

puedes volver blanco o negro un solo pelo.] A vosotros os basta decir "si" o "no". Lo que pasa de ahí viene del Maligno."

SEGUNDO PASO: MEDITATIO

¿Qué nos dice el texto?

Distintos laicos hacen una breve sugerencia para la vida seglar. Cada uno contempla el Evangelio desde una dimensión de la vida laical.

DESDE LA MISIÓN CON LOS MIGRANTES

(Mujer, soltera, pertenece a comunidad cristiana y a movimiento seglar)

Qué es lo que nos pide Jesús invitar a la comunidad al respeto y justicia como ser humano. Él se sienta como el nuevo Moisés no viene a quitar la ley, sino que Jesús como todo judío cumple con la ley. La ley no era mala como fin último. Al contrario, lo que pide es que tengamos buenas relaciones con Dios y la comunidad.

Lo que nos indica el tener un corazón puro, nos habla de la justicia, si no son mejores, que los escribas y fariseos no entraran en el reino de los cielos.

Por lo contrario, en las leyes de inmigración parece que reparten boletos, tu si pasas y tu no, o porque se hace una propaganda nefasta en contra del inmigrante, con insultos palabras denigrantes; las que han dado cauce, a quienes se dejan llevar por el enojo y golpean a una persona que es inmigrante.

El daño que se hace por catalogar al que viene a buscar una mejor vida en otro país, cuantos son víctimas del tráfico de personas donde les prometen cruzar la frontera, cobrándoles fuertes cantidades y después les abandonan en el desierto, a la intemperie, algunos pudiendo buscar un alivio migratorio, les obstaculizan el proceso con información incorrecta.

DESDE LA VIDA LAICAL CONSAGRADA

(Hombre, soltero, trabaja, pertenece a comunidad cristiana)

SÓLO CON SU AMOR PUEDO

A medida que voy leyendo cada Evangelio de estos domingos, me cuestiono mi vida de consagrada secular, además de preguntarme si soy "Rara". No se me hace fácil ser coherente en mi actuar con lo que Jesús requiere de mí, pues puedo caer en el cumplir la letra de un mandamiento y no ir más allá de la misma. Debo estar atenta a mi vida de oración para poder comprender lo que Él me pide; pues mientras el mundo me dice que odie, grite, rechace al diferente, sea agresiva, Jesús me llama a aceptar las diferencias, a la acogida, a la ternura. A veces en mi trabajo escucho como se matan con palabras

que luego no pueden recoger y se me ha presentado luego la oportunidad de llevarles, con la ayuda de mi Señor, a que cambien estas frases hirientes por otras de aceptación. Cada día observo con tristeza como nos hace falta la ternura de Dios Abba que siempre nuestro redentor quiere mostrarnos. Es necesario que a nuestros niños y jóvenes les mostremos con nuestro actuar que deben ser coherentes con lo que dicen, hacen y a ser tolerantes.

Si como consagrada secular mi vida causa polémica por ser “Rara”, entonces habré descubierto que la única manera de vivir sin “cumplimiento” es vivir desde la ley de Jesús, que es el Amor.

DESDE LA PREPARACIÓN A LA JMJ DE LISBOA

(Mujer, soltera, trabaja, pertenece a comunidad cristiana y está en discernimiento para movimiento seglar)

En el Evangelio de hoy Jesús nos invita a una misión clara, que desde mi punto de vista se resume en: “estad preparados y adelantaros por causa del Padre”. Él nos invita, entre otras cosas, a reconciliarnos con nuestros hermanos, no desear el pecado, y no usar el nombre de Dios en vano. En definitiva, estamos llamados a no ir contra la ley de Dios, y a adelantarnos para cumplirla.

De fondo a estos ejemplos, queda una gran mensaje que aplicar a nuestra vida, difícil a veces, porque nos puede suponer vernos en conflictos que no son de agrado, o “complicarnos” un poco en nuestros quehaceres. Situaciones que, en muchas ocasiones, nos llevan a salir de la comodidad.

Sin embargo, la alegría de actuar conforme a como nos pide es grande, ya que lleva consigo la gracia de Dios. Esta enseñanza nos es de gran valor a todos los que vamos a ser (D.m) los afortunados participantes de esta próxima JMJ. Cultivar este mensaje como forma de vida y darlo a conocer al resto de nuestros hermanos es una forma de acercarnos al Padre, sobre todo si conseguimos llevarlo a la práctica haciendo el bien, y que esto sirva para una idea fundamental, que es ser jóvenes anunciadores de la Buena Noticia del Reino de Dios.

Esta experiencia en la JMJ con este mensaje como bandera, entre otros muchos que seguro también veremos, nos pueden hacer mejores cristianos, y en la práctica, mejores siervos de Dios, a la imagen de nuestra Madre la Virgen María.

TERCER PASO: ORATIO

¿Qué nos hace decir el texto?

(hombre, casado, pertenece a movimiento cristiano)

Señor Jesús, conoces el secreto de los corazones,
el palpitar real de nuestras intenciones
la médula de los deseos que vibran en nuestras acciones y palabras...

Señor Jesús, nos conoces muy bien.
Conoces nuestras servidumbres a los idolillos de este mundo,

conoces nuestras claudicaciones a las falsedades de purpurina de esta cultura,
conoces nuestras huidas ante la exigencia de la auténtica fe.

Señor Jesús, elévanos.

Señor Jesús, cultívanos.

Señor Jesús, plenifícanos.

Frente a la tentación del poder,

haznos humildes instrumentos al servicio del reino.

Frente a la tentación de la soberbia,

haznos modestos sembradores de las semillas de tu reino.

Frente a la tentación del orgullo religioso,

haznos conscientes de tantas y tantas limitaciones personales y eclesiales.

Frente a la tentación de quedar por encima,

haznos transparentes en lo mejor de nuestra humanidad compartida.

Frente a la tentación de creernos mejores que los demás,

haznos expertos en el sano realismo de la santidad cotidiana.

Frente a la tentación de enjuiciar a los diferentes

haznos cuidadores de la honda comunión que habita en lo hondo de los corazones.

Señor Jesús,

comunícanos su santa sabiduría,

impregna toda nuestra vida de tu santa humanidad,

libéranos de todos los fetiches que intoxican

tantos y tantos recovecos de tu Iglesia,

tan santa,

tan humana,

tan pecadora.

CUARTO PASO: CONTEMPLATIO

¿Quién dice el texto?

(Autorizado por el autor, Fano en www.diocesismalaga.es)

LA LEY ANTIGUA
EN MANOS DE JESÚS...



ES AMOR

ÚLTIMO PASO: ACTIO

¿A qué nos lleva el texto?

(matrimonio, 5 hijos, ambos trabajan, pertenecen a comunidad cristiana y a movimiento seglar)

La lectura parece dura, aunque Jesús va más allá de la literalidad de la ley y se centra en la persona.

Habla de perdón, de reconciliación, de amor, de cuidar a la otra persona. De elegir el equipo del Señor. La semana nos ofrecerá numerosas ocasiones de entrenarnos desde el equipo del Señor. En ser impecables en la palabra, de forma que todo lo que digamos sea bueno y noble, sin quitarle fuerza o contenido a ningún mensaje. En tratar con respeto. En cuidarnos nosotros mismos. En ser sencillos. Tenemos tantos retos que poder elegir... Y lo que hagamos en el sentido de la lectura, hagámoslo para dar mayor gloria a Dios.

Si quieres recibir el Evangelio Seglar cada semana, pincha

Laiconet

Publicado en Ciudad Redonda

www.ciudadredonda.org/articulo/evangelio-seglar-para-el-domingo-6-del-tiempo-ordinario-12-de-febrero-de-2023